



## 次世代に繋ぐ まちづくりへ全力

明けましておめでとございます。市民の皆さま方には、希望に満ちた輝かしい新春をお迎えのことと心からお慶び申し上げます。また、市政にお寄せいただきましたご支援に対し厚くお礼申し上げます。

昨年2月の市長選において、多くの皆さまからご支持を賜り、4期目の市政運営を担わせていただくことになりました。今後も市民の皆さまの負託に応えるべく、誠心誠意取り組み

んでまいります。

さて、昨年を顧みますと、全国各地で異常気象に伴う予測不能な大規模災害が発生しております。被災された方々に対し改めて、お見舞い申し上げます。

他方、北朝鮮による弾道ミサイル発射実験などの行動が活発となっており、弾道ミサイルに対する恐怖や不安が強まっている状況にあります。

日米安保体制による抑止力・対処

## 謹賀新年

二〇一八年年頭のごあいさつ

## 市民ニーズを的確に 捉えた政策提言を

明けましておめでとございます。

市民の皆さまには、新春を健やかにお迎えのことと心からお慶び申し上げますとともに、日頃から市議会に對しまして、ご理解とご協力を賜り厚くお礼を申し上げます。

さて、昨年、本市の基幹産業である農業においては、天候不良により作付品目によっては一部影響があったものの、台風などによる大きな被害もなく、ほぼ平年並みの出来秋を迎えることができました。

一方、今年から米の生産調整廃止という農政における一大政策転換が実施されることが決定されています。このことは、米価下落を誘引する可能性を秘めており、地域経済にとつて深刻な状態になることが懸念され

ることから、農産物の高付加価値化や産地間競争力の強化など、稲作農家におかれましても攻めの農業への経営転換が求められています。

市議会においては、農業振興対策特別委員会の設置により、本市農業の将来展望を見据えた協議を進めているほか、農家が安心して生産できる所得向上対策の構築など、農業現場の意見や意向を反映した施策の実現に向け、積極的に国に働きかけてまいります。

また、昨年の3月以降、北朝鮮による弾道ミサイル発射が繰り返し行われている状況を踏まえ、この挑発行為を直ちにやめさせる有効な国策を講じるための動向が注視されています。

力の向上は無論ですが、各自治体においては、日本上空の通過などに起因する不測の事態に備え、迅速かつ的確な危機管理対応が求められております。本市においても、市国民保護計画に基づき、武力攻撃事態等を想定した対処が必要であるため、市民がとるべき行動等に関して、意識啓発を高揚させる防災訓練を実施したところであります。

本市は、航空自衛隊車力分屯基地、あるいはXバンド・レーダー配備に伴う米陸軍車力通信所と、国防を担う施設が共存する地域であることから、基地の安定運用と地域住民の理解促進に向けて、市議会との連携を図ってまいります。

本市の地域経済の要は、農業であります。当該従事者の高齢化や後継者不足、耕作放棄地の増加など、農業を取り巻く環境は年々厳しさを増しています。そのことから、農家経営の安定と競争力強化、生産意欲向上のために、農産物の品質向上や加工を強化し、新たな販路の開拓に努め、今後とも消費者へ浸透した「つがるブランド」として、さらなる推進と継続を図ります。

施設整備では、昨年4月に、つがる市民健康づくりセンターが完成、そして新車力小学校が開校しております。市民が安心して子どもを産み育てられる環境づくりに力を注ぐべく、引き続き、人口減少対策として、市内の民間賃貸住宅に転入する子育て世

帯や若年夫婦への家賃補助、子育て世帯向け民間賃貸住宅の建設費補助、第2子以降の保育料完全無料化、そして中学生までの医療費やがん検診の無料化も実施いたします。

また、定住対策として進めている桜木団地の大規模建替事業も順調に推移し、今年6月には4棟17戸の住宅が入居可能となります。引き続き、平成30年度では7棟34戸を建設する予定であり、早期に市民の皆さまへ魅力ある住環境整備を図る一方、本市の人口流出を防ぐためにも、企業誘致の雇用対策にもより一層取り組んでいかなければと気を引き締めてまいります。

その他、津軽自動車道（柏から浮田）の未整備区間、延長約13kmについては、国・県から事業化に着手するとお墨付きを頂き、早期の開通を期待しているところであります。

本市では今後とも、宿泊施設の大規模改修事業や総合体育施設建設事業、一般廃棄物最終処分場建設事業など、後年にわたりまちづくりの基盤となる各種施設の整備を鋭意進め、私たちの住むつがる市の豊かな自然や文化・歴史を守り、次世代に繋げるまちづくりに向け全力で取り組む所存でありますので、市勢発展のため、一層のご支援とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

新春の門出にあたりまして、皆さまのご健康とご多幸を祈念申し上げます。年頭のごあいさついたします。

市議会といたしましては、昨年の6月定例会において米陸軍車力通信所周辺対策に関する意見書を全会一致で議決し、防衛省に対し住民生活の安定のためのさまざまな施策を実施するよう要望したところであります。

人口減少と高齢化の進展による地域経済の活力の低下や、大都市圏への人口流出など、地方を取り巻く環境は依然として厳しい状況にあります。

このような状況の中、本市においては「第2次総合計画」等に基づき、住民福祉や医療、教育分野といった生活環境全般を再認識し、積極的に関連施策を展開しているところで

ありますが、市議会といたしましては、地域の特性を活かした持続可能な魅力あるまちづくりに向けて、市民のニーズを的確に捉え実効性ある政策提言をし、市当局と一体となつて「ふるさと創生」に邁進する所存であります。

今後とも議員一同、市民の皆さまからの信頼と負託に応えられるよう研鑽を重ねながら、より開かれた議会を目指して全力で取り組んでまいります。

結びに、本年が皆さまにとりまして明るく希望に満ちた素晴らしい年となりますよう、心からご祈念申し上げます。新年のごあいさついたします。

